

Kulturelle Auszeichnung im Bereich Literatur 2020

Auszeichnung für das Einsame Begräbnis

Fr. 10 000

Einmal im Jahr findet auf dem Zürcher Friedhof Nordheim eine Abdankung für Menschen statt, die weder Angehörige noch Freunde hinterlassen. Das Projekt «Das Einsame Begräbnis» setzt sich zum Ziel, solchen Menschen das letzte Geleit zu geben mit einem Gedicht, das am Gemeinschaftsgrab für die Einsamen vorgelesen wird. Die Initiatorin, die Dichterin Melanie Katz, hat für ihr Unterfangen eine Reihe von «Dichtern und Dichterinnen vom Dienst» gefunden, die nach Zeugen und Zeugnissen der einsam Verstorbenen suchen, um sie mit ganz persönlichen Zeilen würdevoll zu verabschieden. Indem die Gedichte online in einem Archiv gesammelt werden, bewahrt «Das Einsame Begräbnis» die Erinnerung an diese Menschen für die Nachwelt auf.

Für diese Initiative, die mit dem Mittel der Poesie auch eine soziale Verantwortung wahrnimmt, erhält «Das Einsame Begräbnis» eine literarische Auszeichnung zugesprochen.